

Une journée de la nature sous le signe de la transmission

Grand soleil et larges sourires ! La seconde édition de la Journée de la nature a été organisée hier à Baracci par la CCSVT (communauté de communes du Sarténais-Valinco-Taravo) à destination des élèves des écoles primaires de la région. Les jardins de l'hôtel de Baracci, qui jouxtent les bains consacrés au thermoludisme, ont été envahis dès 9h30 par deux cents élèves, accompagnés de leurs professeurs. Chaque classe des écoles de Sartène, Propriano, Olmeto, Sollacaro, Viggianello et Fozzano ont procédé à la visite de dix ateliers, à travers un parcours ludique et éducatif. Les quatre premiers étaient animés par des élèves de l'IUT de Corse.

Attentifs et captivés par les explications des étudiants de Corte, les élèves de primaire ont découvert les différents dispositifs et espèces utilisées dans le cadre des revégétalisations suite aux incendies. Ils se sont ensuite familiarisés avec les gestes et pratiques de mise en sécurité, grâce aux pompiers du DUT hygiène sécurité environnement. Afin de les sensibiliser



Pompiers volontaires et étudiants à Corté, ils ont montré l'équipement des soldats du feu. La journée de la nature accueillait aussi un atelier animé par l'office de tourisme et un autre du Parc Naturel Régional de Corse, sur le gypaète / PHOTOS A-F.J

aux problématiques du développement durable, les étudiants ont montré aux enfants les gestes du tri et de la valorisation des déchets.

Pendant la pause déjeuner, rafraîchissements et collations ont été offerts aux écoliers, qui ont poursuivi la visite, l'estomac rassasié et la soif étanchée. Participaient également les élèves du lycée agricole de Sartène qui ap-

prennent durant leur formation à être acteur de la nature et à sensibiliser le public.

Élèves et citoyens très réceptifs

À travers trois parcours distincts, les étudiants de la classe de BTS gestion et protection de la nature ont guidé les petits écoliers à la recherche d'insectes dans les herbes. Cette expédition dans la nature toute proche visait à récolter des insectes pour ensuite identifier les différentes variétés vivant dans la microrégion. "On leur montre comment les attraper, puis l'importance de leur rôle dans l'écosystème", explique Alexandre, en tenant à la main une petite araignée prisonnière d'un bocal, qui sera relâchée quelques minutes plus tard.

"Les élèves de primaire sont très curieux. C'est un régal de partager nos connaissances avec eux", renchérit sa cama-

rade Loriane, qui leur apprend en même temps la définition exacte du mot "humus".

Responsabilisés dans la préservation des ressources naturelles du territoire, les enfants ont également porté un regard sur la crise des déchets qui a secoué l'île ces dernières semaines. Le petit Florian, scolarisé en CMI à Fozzano, a observé les ordures s'amonceler à Ajaccio. "J'ai vu les dégâts de la pollution et les nuisances", confie-t-il. "La diversité de l'écosystème et l'actualité du traitement des déchets sont d'ailleurs au programme durant leur scolarité", renseigne Sylvie Orsatti, professeure des écoles à Sartène.

À 15h30, des petits cahiers d'activité et des sacs contenant de jeux sur le thème du développement durable ont été distribués aux écoliers. Une remise des diplômes a scellé solennellement cette seconde édition des journées de la nature.

ANGE-FRANÇOIS ISTRIA



Guy Bousquet, apiculteur à Sartène, a expliqué aux élèves de CM2 de Propriano la composition de la ruche et les vertus du miel.